

Miércoles 03 de Octubre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=200227> El IPC, otra vez en 31 mil puntos; gana 1.93% Felipe Sánchez / Finsat Por segundo día consecutivo la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) concluyó con fuertes ganancias, en esta ocasión de 1.93 por ciento, con lo cual el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se estableció en 31 mil 451.79 unidades, su máximo de diez semanas. El volumen fue elevado, pues se intercambiaron 262.5 millones de acciones por medio de 24 mil 77 operaciones. Entraron a remate 85 emisoras, de las cuales 53 subieron, 22 perdieron y diez no cambiaron. El incremento operativo tuvo que ver con la realización de varias transacciones de paquete, la mayor en términos de volumen fue la de Gcorvi con 25.1 millones de acciones, después Urbi con 5.6, Gmodelo con 4.9, e Ica con 4.7 millones de títulos. Probablemente el castigo reciente en el mercado mexicano y los precios todavía deprimidos en varios papeles de elevada capitalización estuvieron entre los factores que provocaron el repunte en la BMV; a ello habría que añadir la inminente etapa de reportes trimestrales de las empresas.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=200212> Se estanca México en eficiencia energética José Antonio Durán México presenta un atraso normativo en materia de eficiencia energética en vehículos automotores, y se ubica en niveles inferiores a los que tienen China, Japón y Europa. Como estos países y regiones aumentarán sus exigencias en la materia, México corre el riesgo de sólo cumplir con entre un 25 y 75 por ciento de esa normatividad. Rodolfo Lacy, investigador y coordinador de programas del Centro Mario Molina para Estudios Estratégicos sobre Energía y Medio Ambiente, dijo que este centro ha recomendado a las autoridades introducir un diesel más limpio en la zona metropolitana de la ciudad de México. Esto y otras medidas permitirán mejorar 25 por ciento la eficiencia energética de la flota automotriz para el año 2015. La producción de vehículos en México ha crecido a una tasa promedio anual de 6.7 por ciento después de la crisis económica de 1995, nivel que refleja un dinamismo del doble de lo que crece la infraestructura en la ciudad de México, lo que se traduce en problemas de tránsito, comentó.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=200182> Error, regresar a los pactos de estabilización: Concanaco Isabel Becerril Para el comercio organizado, el regreso a los pactos de estabilización económica sería un error para una economía de libre mercado como la de México, que se rige por la oferta y la demanda. Los presidentes de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), Luis Antonio Mahbub Sarquis, y de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), Lorenzo Ysasi, coincidieron en que un control de precios lo único que hace es crear expectativas falsas de mercado y genera burbujas inflacionarias que cuando explotan crean problemas como devaluaciones fuertes e inflaciones sin control. Además, los dirigentes empresariales negaron que la firma de un Pacto de Estabilidad Económica, como los que se dieron en los años ochenta, pudiera servir para controlar el incremento de los precios de la canasta básica. La era de los pactos de estabilidad económica inicia en la época de Miguel de la Madrid Hurtado, cuando en diciembre de 1987 los sectores productivos y el gobierno firman el Pacto de Solidaridad Económica. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=200224> En puerta, tratado de libre comercio México-Dominicana Ivette Saldaña México y República Dominicana podrían iniciar las negociaciones rumbo a la firma de un tratado de libre comercio (TLC) a principios de 2008, el cual pudiera extenderse a bloque comercial, en el que participarían Belice, Panamá y Colombia, aseguró el subsecretario de Relaciones Exteriores para Asuntos Comerciales del país centroamericano. Juan Guiliani explicó que los dominicanos están interesados en tener un convenio comercial con nuestro país, el cual pudiera tenerse listo para 2009, en tanto que el Acuerdo de Promoción y Protección Recíproca de Inversiones (APPRI) entre los dos países podría concretarse a fines de este año o principios de 2008. En entrevista, el diplomático dominicano dijo que "existe el interés, la voluntad política de ambos gobiernos de impulsar el tratado de libre comercio... que es parte de las negociaciones del TLC con Estados Unidos y República Dominicana, de que tenemos un espacio de cinco años para tener un tratado con Canadá y con México".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=200232> PIB de 7.0% cubriría demanda laboral Édgar Amigón La demanda anual de nuevos puestos de trabajo, que se ubica en un millón 150 mil, sólo podrá ser cubierta cuando el país observe un crecimiento de entre 6 y 7 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), aseguró Gerardo González Chávez, coordinador de la Unidad de Trabajo y Tecnología del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM. En entrevista, el académico explicó que actualmente la tasa de desempleo se ubica en 3.92 por ciento de la Población Económicamente Activa, es decir, un millón 740 mil personas desempleadas. Especialista en temas de empleo y salario, el investigador de la máxima casa de estudios del país especificó que en México el problema no radica en las inversiones que puedan hacer las grandes empresas para crear empleos -que de hecho lo hacen-, sino en la dificultad que enfrentan las micro y pequeñas empresas que son las que mayor empleo ofrecen.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Grave explotación de jornaleros agrícolas Héctor A. Chávez Maya El gobierno de Felipe Calderón debe enfrentar la dramática realidad que viven más de cinco millones de jornaleros agrícolas que laboran con salarios miserables, hacinados en galpones y trabajando jornadas mayores a las ocho horas diarias, exigió el presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Cruz López Aguilar. Tras asegurar que entre esa cifra hay más de 750 mil niños y un millón y medio mujeres, lamentó que no haya una voz o representación en los órganos de gobierno del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), que les permita defender directamente sus intereses y derechos laborales y humanos. Calificó de grave que la mayoría de los patrones no cumplan con las obligaciones que les señalan las leyes, evadiendo su responsabilidad, con evidente perjuicio a los trabajadores del campo, permanentes y eventuales, que se ven así privados de seguridad contra los riesgos de trabajo, las enfermedades generales y profesionales y de cotizar en el régimen del IMSS.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=200244> México debe insistir en renegociar el apartado agropecuario del TLCAN (Héctor A. Chávez Maya) El gobierno federal debe buscar la renegociación del apartado agropecuario en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), a fin de que sean los productores nacionales los que abastezcan de alimentos de calidad y no transgénicos a los consumidores mexicanos, consideró

Blanca Aurora Rubio Vega, del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM. Durante su participación en el seminario "Economía agrícola", organizado por la Universidad Nacional Autónoma de México, señaló que el país ha perdido en gran medida la independencia alimentaria por que una gran cantidad de productos que alimentan a los mexicanos son de importación, principalmente provenientes de Estados Unidos. Actualmente, México depende de otros países en el consumo de soya, al importar 98 por ciento; trigo, 75 por ciento, y maíz, 25 por ciento. Por ello consideró que los productores nacionales enfrentarán serias dificultades al abrirse las fronteras por el TLCAN a partir del 1 de enero de 2008, ya que entrarán sin aranceles productos sensibles para el país, como maíz, frijol y leche.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=200112> Estancamiento con inflación ronda a manufacturas Incipiente avance productivo en el sector manufacturero y alza de precios de 4.66 por ciento anual. La distorsión en los precios en la economía provocó la inflación de costos, que presionan a las cadenas productivas, lo que por primera vez, desde hace 12 años, hizo reaparecer la estanflación en la industria manufacturera nacional. Mientras que el índice de volumen físico de producción aumentó 0.5 por ciento en los primeros siete meses de 2007, la inflación en el sector industrial aumentó 4.66 por ciento anual, reportada hasta agosto. Por el contrario, en el mismo periodo del año pasado la producción manufacturera creció 5.5 por ciento anual, en tanto que la inflación se mantuvo por debajo en un margen de 2.79 por ciento anual. La economía mexicana ha pasado por distintos escenarios de inflación, y para frenar la carrera alcista, a mitad de los años ochenta se instrumentaron programas de ajuste, que tenían como objetivo controlar la inflación, sin trastocar el crecimiento económico.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=200129> El WTI rescata soporte de 80 dls en Nueva York, después de recuperarse de un mínimo intradía de 78.87 dpb El petróleo WTI rescató ayer el soporte de 80 dólares en el mercado de Nueva York, después de operar gran parte de la sesión por debajo de ese valor, en espera de conocer este miércoles el estado de las reservas en Estados Unidos. Al cierre de la sesión regular, el contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en noviembre cerró en 80.05 dólares por barril, tras un descenso de 19 centavos de dólar o 0.24 por ciento, luego de recuperarse de un mínimo intradía de 78.87 dólares. El precio del petróleo, que el viernes subió a un récord intradía de 83.76 dólares por barril, cerró a la baja por tercera jornada consecutiva, periodo en el cual acumula una pérdida de 2.83 dólares o 3.4 por ciento. Los operadores regresarán este miércoles al mercado neoyorquino con los datos más recientes sobre las reservas de petróleo y de combustibles almacenados en Estados Unidos durante la pasada semana, y también conocerán a qué ritmo trabajaron las refinerías y cuál ha sido el nivel de demanda en el pasado mes.
<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=200142> La globalización y la banca en el panorama de la tecnología Sergio Arias Larenas* Pese a sus discutibles resultados en crecimiento y equidad en la distribución de riqueza, el intercambio comercial internacional crece cada vez más. Gracias a la tecnología se hace posible la interconexión prácticamente en tiempo real de las entidades financieras de todo el mundo. Con sus orígenes en la década de los ochenta, la palabra globalización en el ámbito político y económico está asociada con un proceso de liberalización masiva de mercados en todo el mundo. Desgraciadamente, en la realidad no es una internacionalización de economías, ni masiva, ni completa en sí misma. Sin embargo, pese a sus discutibles resultados en crecimiento y equidad en la distribución de riqueza en el planeta, el intercambio comercial internacional, en efecto, crece cada vez más.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=200184> Ligera tendencia a la baja en las tasas de interés en México Esteban Rojas Las tasas de interés en México presentaron una tendencia ligeramente a la baja como resultado de la entrada de recursos al mercado local y por las declaraciones del secretario de Hacienda en torno a la inflación. En el mercado de instrumentos de largo plazo, el bono a tasa fija M16 cerró en 7.89 por ciento luego de un moderado declive de 0.02 puntos, mientras que el bono M24 quedó 7.91 por ciento tras una reducción de 0.01 puntos. Los participantes del mercado continúan influenciados por las expectativas de alza en los precios al consumidor, aunque las declaraciones del secretario de Hacienda, Agustín Carstens, contribuyeron a calmar un poco las preocupaciones, al externar que la inflación está bajo control. En la subasta de valores gubernamentales número 40 del año se registró un resultado con cierta inclinación al alza. El rendimiento de los Cetes a 28 días quedaron sin cambios; en tanto, los plazos a 91 y 175 días reportaron aumentos de 0.02 y 0.01 puntos, respectivamente. El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/408/814437/> Imponen alza las remesas tras pesimismo Ernesto Sarabia Ciudad de México (03 octubre 2007).- Pese a los augurios de caída de los especialistas, de enero hasta agosto de 2007, los ingresos por remesas familiares lograron un aumento acumulado de 1.7 por ciento con respecto al mismo periodo del año previo, según datos del Banco de México. Tan sólo en agosto aumentaron 2.1 por ciento anual y los flujos de remesas acumulados en el periodo señalado ascendieron a 16 mil 230 millones de dólares e impusieron récord. Una investigación del Fondo Multilateral de Inversiones del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) prevé que las remesas familiares subirán uno por ciento en 2007 con relación al año anterior, para llegar a 23 mil 400 millones de dólares.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/408/814523/> Empieza Bolsa Mexicana a la baja Sandra Reyes Ciudad de México (03 octubre 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con pérdidas, luego de que en la víspera alcanzó los 31 mil puntos. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 31 mil 272.63 unidades, un retroceso de 0.56 por ciento, es decir 176.93 unidades. Las bolsas estadounidenses también registran pérdidas. El índice Dow Jones cae 0.49 por ciento, mientras el Nasdaq retrocede 0.66 por ciento. En la BMV, el volumen de operación hoy es de 15.0 millones de acciones con un importe de 547.7 millones de pesos.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/408/814517/> Cotiza dólar menudeo a 10.97 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (03 octubre 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.67 pesos a la compra y 10.97 pesos a la venta, 3 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.69 pesos a la compra y 10.99 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.87 pesos a la compra y 10.97 pesos a la venta.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/408/814518/> Supera crudo barrera de los 80 dólares Nueva York, Estados Unidos (03 octubre 2007).- El petróleo subió este miércoles y volvió a superar la barrera de los 80 dólares por barril tras bajar

su cotización durante tres jornadas consecutivas. El crudo liviano de bajo contenido sulfuroso para entrega en noviembre subió 0.38 dólares y alcanzó los 80.43 dólares por barril al mediodía de Europa en las contrataciones electrónicas de la Bolsa Mercantil de Nueva York. La mezcla Brent del Mar del Norte para entrega en noviembre subió 0.30 dólares y llegó a 77.68 dólares el barril en el mercado ICE de Londres. Muchos analistas dicen que los inversionistas están aprovechando de un dólar débil para impulsar los precios del crudo, que en septiembre superó la barrera de los 83 dólares por barril. Según los analistas, la demanda y la oferta del petróleo no se corresponden con una cotización tan alta. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60415.html> Creen que aumentará desempleo en México Fernando Pedrero De no aplicar políticas de vinculación laboral entre empresas y universidades, México corre el riesgo de tener cada vez mayores niveles desempleo y despidos, anticipa David Arkless, vicepresidente global de la firma de recursos humanos Manpower. Asevera, en entrevista para EL UNIVERSAL, que el gobierno cuenta con los elementos necesarios para incentivar a las empresas y expandir su economía, atraer inversiones, y depender menos de Estados Unidos, país en el que al año emigran miles de trabajadores que no encuentran un empleo digno y bien remunerado. De visita en el país, el experto explica que México está atrasado en la aplicación de nuevas medidas que permitan una mayor vinculación entre la oferta y la demanda empresarial y que eleven la educación y ésta se oriente a las necesidades de las empresas. Señala que, a diferencia de otras naciones, México no enfrenta la realidad de la desvinculación laboral, está agotando su tiempo y desaprovechando el bono demográfico que tendrá hasta 2025, en el cual el país tendrá el mayor número de jóvenes en edad de trabajar en toda su historia. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60410.html> Mercados emergentes, la mejor alternativa Romina Román Pineda Los mercados emergentes se convirtieron en la mejor alternativa de inversión. Naciones como China, Brasil y Malasia arrojan rendimientos anuales de hasta 50%, por lo que los capitales se dirigen a esas naciones, afirmó Daniel Gamba. El director para Latinoamérica y el Caribe de Barclays destacó que en el caso de la economía mexicana, ésta se mantiene como un buen destino para los capitales internacionales. Respecto a la reciente operación del Banco en México, destacó que sólo se enfocará a los grandes inversionistas institucionales, es decir, Afores, sociedades de inversión y aseguradoras, principalmente. Por el momento, agregó el directivo, no está entre los planes ofrecer servicios de banca minorista. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-03-45969> BMV revierte apertura negativa; sube 0.19% MEXICO. La bolsa mexicana subía el miércoles 0.19%, luego de cifras económicas estables divulgadas en Estados Unidos y tras las declaraciones del ex presidente de la Reserva Federal de ese país, que inyectaron tranquilidad a los mercados. El principal índice bursátil, el IPC, subía 59.32 puntos, a 31,511.11 unidades. Previamente, el mercado había descendido hasta 0.59 por ciento. "El mercado siempre espera a que salgan indicadores en Estados Unidos para reaccionar, hoy salieron estables y regresaron al mercado (a terreno positivo). Por otra parte, que Greenspan hable y mencione que la crisis hipotecaria ya no es tan grave, eso es tranquilidad para los mercados", dijo un operador. En la mayor economía del mundo, el índice del sector servicios del Instituto de Gerencia y Abastecimiento (ISM, por sus siglas en inglés) registró una lectura de 54.8 en septiembre, frente a una cifra de 55.0 esperada por el mercado. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-03-45961> Se vende dólar libre en \$11.02; euro en \$15.81 El dólar libre registra este día un precio máximo a la venta de \$11.02, un centavo menos respecto al cierre previo, y se compra en un mínimo de \$10.69 en bancos del Distrito Federal. A su vez, el euro se oferta hasta en \$15.81 a la venta y el yen en 0.097 pesos. El Banco de México fijó para en \$10.9210 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-03-45960> Retrocede BMV en la apertura; baja 0.48% La Bolsa Mexicana de Valores abrió el miércoles con pérdida de 0.48%, equivalente a 151.68 unidades menos que al cierre del martes, para ubicar su principal indicador en 31,300.11 puntos. A las 09:05 locales participaban de los intercambios 47 empresas, de las cuales siete ganaban, 32 perdían y ocho permanecían sin cambios. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-03-45959> Sube TIIIE a 28 días; se ubica en 7.6975% En el Diario Oficial de la Federación, informa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se ubica en 7.6975 por ciento, 0.0025 puntos porcentuales más respecto la víspera. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México), Scotiabank Inverlat. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-03-45984> Blindada, canasta básica en zonas marginales La titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Beatriz Zavala Peniche, aseguró que los precios de la canasta básica en las zonas marginadas y de extrema pobreza se encuentran blindados a través de las tiendas Diconsa. En entrevista, después de la entrega del Premio Hábitat 2007, Zavala Peniche señaló que quienes viven en pobreza extrema tienen garantizados precios por debajo del mercado por la Sedesol. Insistió que casi 60% de los 14 millones de pobres extremos que viven en el país se encuentran en las regiones rurales y para ellos "existe un blindaje a los precios de la canasta básica de productos". Zavala Peniche destacó que "nosotros tenemos programas para el combate a la pobreza en general y desde luego éstos van a ayudar directamente a la economía de las familias con pobreza incluso en abasto social y nutrición". Recordó que Diconsa ha mantenido el precio de los productos de la canasta básica por abajo del costo en otros centros comerciales. Zavala Peniche puntualizó que el presidente Felipe Calderón ya tomó las medidas preventivas necesarias para contener el alza de productos. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/03/index.php?section=economia&article=026n1eco> Las remesas fueron la principal fuente de divisas del país en 8 meses: BdeM Juan Antonio Zúñiga El ingreso por remesas se convirtió en la principal fuente de divisas para la economía en los ocho primeros meses de este año, según informes dados a conocer por el Banco de México (BdeM). En aumento, pero con tasas de crecimiento cada vez menores, los envíos de divisas desde el exterior de los trabajadores mexicanos ascendieron a 16 mil 229.6 millones de dólares entre enero y agosto de 2007. Esto representó un aumento de 1.7 por ciento sobre el monto registrado en el mismo periodo del año pasado, después de que en el mismo lapso de 2005 crecía a una tasa anual de 25.5 por ciento. Aún con esta tendencia decreciente, el ingreso de divisas por remesas a la economía nacional rebasó en 394.6 millones de dólares al aportado por la balanza

comercial petrolera, la cual tuvo un superávit de 15 mil 835 millones de dólares, y quedó 2.5 por ciento abajo del monto de los recursos monetarios provenientes de las remesas entre enero y agosto.